

## LOURDES ET PELLEVOISIN.

Le cinquantenaire des dix-huit apparitions de la Sainte Vierge à Bernadette Soubirous s'est ouvert le 11 février. Les actes récents de Pie X étendant l'office à l'univers entier, concédant aux pèlerins l'indulgence plénière et désignant le cardinal Lecot comme son légat *à latere*, les lettres des archevêques et évêques, invitant les fidèles à se rendre aux roches de Massabielle, et le sentiment populaire des foules, que les miracles attirent, ont donné aux solennités un éclat extraordinaire.

L'élan, la ferveur religieuse, l'enthousiasme dépassent tout ce qu'on peut imaginer. Il faut remonter à la proclamation de la maternité divine de Marie au concile d'Ephèse, ou au triomphe de Jésus, entrant à Jérusalem, pour trouver dans l'histoire un spectacle pareil à celui qui se renouvellera, plusieurs fois, dans le cours de cette année jubilaire.

\* \* \*

Lourdes a pourtant vu déjà bien des fêtes grandioses. Le 3 juillet 1876, trente-cinq évêques, sous la présidence du cardinal Pie, assistaient au couronnement de la Vierge Immaculée, au milieu d'une foule immense, qui scandait les *Ave*, pleine de foi et d'allégresse.

Quand la nuit fut descendue sur les bords du Gave, quand les lumières de la procession et de la grotte furent éteintes et que le refrain du dernier cantique fut envolé sur les monts, redevenus silencieux, la Vierge de Bernadette, heureuse de l'amour de ses enfants et de leur docilité, glissait invisible à travers l'espace, sous le ciel étoilé.

Elle apparaissait soudain, blanche, baignée dans une douce clarté, entourée d'une guirlande de roses odorantes, à une pauvre servante, ignorant les manifestations de ce jour, et agenouillée dans sa modeste chambre.

Avec un sourire céleste, indice d'un secret contentement, Elle disait à Estelle Faguette ces prophétiques et mystérieuses paroles :

*“ Je suis venue pour terminer la fête. ”*

Pellevoisin est donc la continuation de Lourdes. Les fêtes du Gave auront un écho sur les collines de l'Indre. Le jour du couronnement de Notre-Dame dans les Pyrénées s'est terminé par une apparition au cœur de la France.

Le jubilé qui commence sera-t-il la fête qui s'achèvera dans la chambre d'Estelle, transformée en oratoire ? Le Berry tressaillira-t-il de l'enthousiasme des foules, prosternées devant la statue de l'Immaculée-Conception ?

Faut-il attendre d'autres solennités et d'autres pèlerinages, qui, de Lourdes à Pellevoisin, sillonneront la France, au chant des cantiques ? L'heure de la délivrance est-elle encore éloignée ?